

Conservación de avifauna y hábitats en Biobío: un quehacer presente con impacto para el futuro

El trabajo presente del Audubon Américas en Chile y Biobío mira al futuro, y la proyección es continuar con las iniciativas vigentes y llegar con otras, permitiendo avanzar en estrategias de desarrollo sustentable y sostenible como el aviturismo, para la protección y preservación de la avifauna con sus hábitats y beneficiar a las comunidades que habitan esos territorios.

De Estados Unidos a Biobío

Javiera Ferreyra expuso que hace 15 años llegaron a Chile con proyectos particulares, específicamente a Chiloé, pero en 2019 existen con proyectos y programas de largo plazo.

Actualmente es una de las 25 organizaciones que conforman la Estrategia Nacional de Conservación de Aves (Enca) que impulsa el MMA, con la que en 2018 firmaron un convenio de colaboración y marcó el inicio de la llegada de un programa de gran envergadura de la organización que nació en Estados Unidos para combatir el declive de las poblaciones de aves y sus hábitats en el continente.

La cartera ministerial también es mandante del proyecto GEF "Humedales Costeros" y la ONG es socio estratégico. La iniciativa la financia el Fondo Mundial para el Medio Ambiente y ejecuta ONU Medio Ambiente para mejorar el estado ecológico y conservación de ecosistemas del Centro-Sur chileno, abarcando 5 regiones que incluyen Biobío.

Es así que avanzan en el apoyo e impulso de acciones a nivel nacional y local en línea con el quehacer y experticia que han acumulado en el trabajo con distintas naciones americanas.

Y la representante de la organización en Chile resaltó que la promoción del aviturismo y el curso recientemente culminado en Biobío forman parte de una estrategia mayor llamada "Ruta de avistamiento de aves". Y explicó que al alero de ésta "identificamos puntos clave para la observación de aves y apoyamos a construir destino, dentro de lo que está el fortalecimiento de capacidades".

El trabajo para identificar rutas

LOS HUMEDALES son sitios clave para las aves. Sólo en el Rocuant-Andalién habitan más de 100 especies.



FOTO: CHILEBIRDS

se concentró en el área costera del hotspot (punto caliente) de biodiversidad que hay en el Centro-Sur, áreas relevantes para la conservación global, y precisó que son cerca de 8 sitios los que definieron que consideran sólo avistamiento de aves o aviturismo con otras actividades, y pronto lanzarán un mapa interactivo.

Y la región es parte clave: "uno

de nuestros pilotes está en Biobío y particularmente el humedal Rocuant-Andalién es uno de los puntos más importantes para nuestras estrategias dado que allí hay más de 160 especies de aves", afirmó.

De hecho, en el marco del proyecto GEF Humedales Costeros y el quehacer de la ONG, desde 2019 han desarrollado un plan de ac-

ción de conservación que busca sacar del estado de amenaza a este IBA y que, aseguró, les compromete a largo plazo a acompañar su implementación. "Eso nos ha hecho que estemos trabajando, implementando una mirada de manejo adaptativo y a largo plazo para seguir colaborando en la conservación de este sitio", destacó.

Proyección futura

Hacia ese horizonte y el interés de promover otros proyectos de Audubon Américas, contó, han estado teniendo conversaciones y buscando alianzas con organismos locales como el Gobierno Regional del Biobío.

Javiera Ferreyra añadió que hay iniciativas hemisféricas que van a implementar en Chile y en la Región del Biobío.

Ante ello relevó a "Conserva Aves", que impulsan junto a otros relevantes organismos internacionales para conservar áreas protegidas y mejorar su manejo en todo el continente americano. "Chile es uno de los países prioritarios y vamos a movilizar recursos para proteger hemisféricamente a dos millones de hectáreas. Y la gente podrá postular áreas para recibir este financiamiento", explicó.

"Tenemos otro proyecto que es a 10 años en el que vamos a movilizar 3 billones de dólares para financiar proyectos de conservación y restauración de ecosistemas críticos para las aves migratorias en todo el continente y el desarrollo de infraestructura amigable con las aves y ambientalmente mejor diseñados. El propósito es promover la resiliencia climática y la conservación de la biodiversidad, y aportar a enfrentar los efectos de la triple crisis ambiental que tenemos: climática, biodiversidad, y contaminación", profundizó. Esta iniciativa es en alianza con otras instituciones internacionales.

"Y la Región del Biobío y el ecosistema humedal Rocuant-Andalién son sitio prioritario para el desarrollo de estas iniciativas y muchas más", cerró Ferreyra.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl